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Homélie du quatrième dimanche du carême A-2014 

 

es jours allongent de plus en plus et nous en sommes très heureux. 

Les longues noirceurs de l’hiver seront bientôt derrière nous. Ça fait 

du bien. Nous n’aimons pas la noirceur sinon pour mettre en valeur 

la lumière, celle d’une bougie, de la lumière du feu de foyer, par exemple, 

pour créer un peu d’atmosphère et à condition que ça ne dure pas trop 

longtemps. Oui, la lumière fait du bien. On remarque même son effet positif 

dans le traitement de la dépression saisonnière et l’insomnie. La 

luminothérapie a recours à cette propriété de la lumière. Et lorsque nous 

nous voyons privé de la lumière, lorsque que notre acuité visuelle diminue 

pour nous plonger définitivement dans le noir, c’est la catastrophe. Nous ne sommes pas faits pour les 

ténèbres.  

L’expérience de l’aveugle dans le récit de l’évangile que nous avons 

entendu nous en donne une bonne illustration. Même s’il n’a jamais vu, il 

sait que la lumière existe et il désire ardemment la voir. Remarquez 

comment les choses se passent. Jésus fait de la boue avec sa salive et de la 

terre, lui en met sur les paupières. Mais il ne voit toujours pas. Jésus 

l’envoie à la piscine de Silöé pour s’y laver. C’est là que la lumière vient 

pour lui. Jésus fait donc un geste et demande également  à l’aveugle d’en 

poser un, celui de faire confiance à sa parole et de faire une démarche 

personnelle. De plus remarquez l’objet et le lieu utilisés. La boue, faite de terre, ne vous rappelle rien? Pensez 

à la Genèse où Dieu, dans le deuxième récit de la création, crée l’être humain avec de la glaise du sol et lui 

insuffle la vie. C’est comme si Jésus refaisait la création pour cet homme. Ce dernier voit pour la première fois 

la création de Dieu. Le lieu, c’est la fontaine. Jean prend le temps de nous dire ce que signifie Silöé, le lieu de la 

fontaine : « envoyé ». Habituellement, il ne donne jamais ce genre d’explication. C’est donc qu’il considère 

cela important. Jésus est l’envoyé de Dieu qui peut tout transformer. Le nom  de la fontaine illustre qui est 

Jésus et ce qu’il peut accomplir : apporter la vie et la lumière de Dieu. Et dans la suite du récit, après la 

controverse avec les pharisiens, Jésus retrouve celui qui était aveugle et là, se fait identifier par lui. En plus de 
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la lumière du jour, il reçoit la lumière de la foi. Il me semble que cette Parole de Dieu, aujourd’hui peut être 

très féconde pour nous. 

En effet, nous faisons souvent l’expérience de la noirceur. Je ne parle évidemment pas de la noirceur physique 

mais bien de la noirceur intérieure, de la noirceur résultant de situations difficiles de nos vies ou de nos 

mauvais choix.  Chaque semaine, vous nous confiez situations de noirceur que vous transformez en demande 

de prières pour vous-mêmes et pour vos proches. Nous regardons notre monde encore déchiré par la violence 

faite aux enfants, aux femmes, les guerres, les injustices, le mauvais partage des richesses, l’inconscience et 

l’irresponsabilité par rapport à notre environnement, la corruption à tous les niveaux de la société. Oui, il y a 

des ténèbres. 

Mais il y a une lumière si nous savons la voir. Autrefois, on 

appelait le baptême, le sacrement de l’illumination. Par notre 

baptême,  nous avons été plongés dans la fontaine d’eau vive. 

Dans la mesure de notre acceptation, nous avons la capacité 

d’accueillir la lumière de la foi sur les événements et ainsi voir 

le monde, la réalité avec la lumière que Jésus projette sur notre 

aventure humaine. Nous pouvons découvrir que Dieu ne nous 

abandonne pas, qu’il est sans cesse présent, soit en changeant 

le cours des choses, soit en donnant la force et l’énergie pour vivre ce que nous avons à vivre, soit en nous 

apaisant, en nous faisant découvrir des alternatives différentes. Oui, le Seigneur apporte la lumière dans nos 

vies. Pour la voir, il suffit de faire comme l’aveugle, faire confiance. 

Pour vous aider à alimenter cette confiance, comme nous le faisons depuis le début du carême, nous allons 

vous remettre une parole de Dieu à méditer et à partager. 

 


